



Invertir en la población rural

Junta Ejecutiva

137.º período de sesiones

Roma, 13 a 15 de diciembre de 2022

Informe sobre la marcha de las actividades de colaboración de los organismos con sede en Roma

Adición

Respuestas brindadas por la Dirección a las observaciones de los Estados Miembros

Signatura: EB 2022/137/R.27/Add.1

Tema: 15 a)

Fecha: 6 de enero de 2023

Distribución: Pública

Original: Inglés

Para información

Preguntas técnicas:

Ronald Thomas Hartman

Director
División de Participación Activa, Asociación y
Movilización de Recursos a Nivel Mundial
Correo electrónico: r.hartman@ifad.org

Mikael Kauttu

Oficial Superior de Asociaciones
División de Participación Activa, Asociación y
Movilización de Recursos a Nivel Mundial
Correo electrónico: m.kauttu@ifad.org

Observaciones de Noruega	Respuesta de la Dirección
<p>Noruega acoge con agrado el informe como una base sólida para fortalecer la colaboración entre los organismos con sede en Roma (OSR). Esperamos ver el nuevo memorando de entendimiento hacia finales del año.</p>	<p>El FIDA desea dar las gracias a Noruega por sus observaciones y por su compromiso de respaldar la colaboración entre los OSR. En la versión actualizada del memorando de entendimiento, cuya finalización está prevista para finales de 2022, se destacarán varias esferas prioritarias referidas a los OSR, a fin de centrar los esfuerzos colectivos en ámbitos que sean pertinentes, prácticos, alcanzables y efectivos en los planos regional y nacional.</p>
<p>La colaboración entre los OSR debe basarse en el mandato de cada organización y su función en lo referido al logro de la seguridad alimentaria mundial. No pedimos que en Roma se coordinen asuntos que no brinden valor añadido a las personas que los OSR tienen la misión de servir.</p> <p>Creemos que la reforma y el reposicionamiento del sistema de las Naciones Unidas para el desarrollo son fundamentales para lograr una cooperación eficaz, ya que denotan lo que esperamos lograr a nivel de los países. Eso también es un claro mensaje que surge de la evaluación, y acogemos con satisfacción la designación de personal de contacto para el proceso de reforma de las Naciones Unidas.</p>	<p>La evaluación de los OSR subrayó la importancia de respetar el mandato de cada organismo y aprovechar sus ventajas comparativas para lograr una cooperación eficaz. La labor actualmente en curso para poner en práctica las recomendaciones que figuran en la respuesta coordinada garantiza que los OSR puedan avanzar hacia una cooperación eficaz.</p> <p>La reforma de las Naciones Unidas ofrece una oportunidad importante para fortalecer la cooperación entre los OSR a fin de lograr mejores resultados sobre el terreno. Con eso en mente, el FIDA ha designado a personal de contacto a nivel nacional y regional para establecer un mecanismo de coordinación adecuado que permita poner en marcha la gama completa de iniciativas de colaboración. Además, articular la colaboración en los ámbitos regional y nacional facilitará el examen de las iniciativas que tengan buenos resultados, la realización de síntesis sobre ellas y el aprovechamiento de las lecciones extraídas y las mejores prácticas, entre otras cosas como contribución al diálogo sobre la reforma de las Naciones Unidas.</p>

Observaciones de Noruega	Respuesta de la Dirección
<p>La participación en la reforma de las Naciones Unidas mediante los coordinadores residentes necesariamente implicará colaborar con otros organismos de las Naciones Unidas y con otros agentes que buscan promover la seguridad alimentaria, el desarrollo y la atención de las necesidades humanitarias, como las instituciones financieras internacionales (IFI). Por eso, a la hora de evaluar la colaboración entre los OSR, priorizaremos ante todo el análisis de sus resultados a nivel nacional. Sabemos que en muchos países la colaboración funciona bien, pero también existen casos en que los representantes de los OSR no parecen siquiera conocerse. Los OSR deben prestar atención a este aspecto.</p> <p>Nos complace que los OSR sean conscientes del hecho de que las organizaciones compiten entre sí por los recursos, y que en algunos contextos el trabajo se solapa. Esperamos que las organizaciones encuentren maneras eficaces de abordar estas situaciones.</p>	<p>La cooperación y el intercambio de datos con otras organizaciones es parte del <i>modus operandi</i> del FIDA en todas sus actividades a nivel de los países, desde el diseño hasta la supervisión de los proyectos. El FIDA reconoce a todos los niveles —central, regional y nacional— que tiene mucho para ganar cuando en las operaciones a nivel de los países se promueven la colaboración, la transparencia y el intercambio de datos y planes con los demás OSR, así como con el resto de los organismos de las Naciones Unidas y con otras IFI y organizaciones de ayuda.</p> <p>Ejemplos de las excelentes sinergias que se establecen cuando se promueve este tipo de cooperación son las numerosas iniciativas de diseño conjunto (y también de supervisión) que han permitido al FIDA trabajar de forma rutinaria con especialistas de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en labores a nivel de país, y de esa forma ampliar su red de contactos y el cúmulo de datos e investigaciones a su disposición, lo que naturalmente se traduce en una coordinación eficiente con la FAO y también en la realización de actividades sobre el terreno con el Programa Mundial de Alimentos (PMA). En algunos casos, esto también ha permitido movilizar recursos de manera conjunta; un ejemplo reciente es el Proyecto Ampliado de Apoyo Agrícola de Base Comunitaria (CASP+), en Tayikistán, en el marco del cual se movilizaron USD 39 millones del Fondo Verde para el Clima.</p> <p>Tomamos nota de la observación sobre la importancia de velar por una comunicación eficaz y una participación del personal de cada organismo en los países, y queremos garantizar que se trata de una esfera prioritaria para el FIDA y los demás OSR.</p>

Observaciones de Noruega	Respuesta de la Dirección
<p>Noruega considera que demostrar cuáles son los logros de los OSR en lo referido al nexo entre las actividades humanitarias, de desarrollo y de consolidación de la paz, y cómo se alcanzan, será fundamental para que aprobemos su evaluación. Nos gustaría ver ejemplos de cómo desean seguir avanzando, y recibir más información sobre las lecciones extraídas en el siguiente informe.</p> <p>Somos conscientes de que nos estamos enfrentando a una crisis prolongada ocasionada por los conflictos y el cambio climático que exige respuestas distintas a las actuales. Esperamos que los OSR sean innovadores y que se eliminen los obstáculos a la colaboración y que trabajen como uno solo, tanto a nivel mundial como nacional.</p>	<p>El FIDA está constantemente en la búsqueda de oportunidades de aprovechar y fortalecer sus alianzas con los OSR, a fin de que estos organismos puedan contribuir de manera más eficiente y eficaz a la seguridad alimentaria y nutricional y, en particular, a la consecución del Objetivo de Desarrollo Sostenible 2.</p> <p>El enfoque basado en el nexo triple entre las iniciativas humanitarias, de desarrollo y de consolidación de la paz es un aspecto fundamental de la colaboración entre los OSR. Esto queda claro en la labor conjunta desarrollada en el marco del Programa Conjunto para el Sahel en Respuesta a los Desafíos de la COVID-19, los Conflictos y el Cambio Climático (SD3C), donde cada organismo participa proporcionando sus ventajas comparativas al servicio de los componentes del nexo triple. Se trata de un buen ejemplo de colaboración entre los OSR que será objeto de un análisis exhaustivo como modelo cuya escala podría ampliarse en otros contextos. El objetivo general del programa es incidir en las capacidades institucionales del G5 del Sahel en términos de diálogo político y social inclusivo a favor de la paz y la seguridad con la participación activa de organizaciones de agricultores. El programa busca dar respuesta a las necesidades inmediatas que la crisis ha planteado en la región, así como fortalecer la resiliencia de las comunidades rurales de la zona y, finalmente, promover la consolidación de la paz, en respaldo del objetivo fundamental del programa.</p>